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A BYD Indústria de Baterias Ltda anunciou novos investimentos da empresa chinesa no Polo Industrial de Manaus (PIM). Os representantes 
da organização comunicaram à Suframa, na terça-feira (22), que estão ampliando a planta com uma linha para a produção de blades, que 
representa a nova geração dos módulos de baterias e será utilizada na fabricação de ônibus elétricos. Também foi anunciada uma nova 
linha de produção de barramentos para atender tanto às fábricas localizadas na Zona Franca de Manaus (ZFM).
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   Da redação

A Primeira Turma do 
Supremo Tribunal 
Federal (STF) decidiu 
confirmar a decisão 

individual do ministro Ale-
xandre de Moraes, relator 
do caso, que reteve o passa-
porte do ex-presidente Jair 
Bolsonaro e o proibiu de ter 
contato com investigados.

As restrições foram deter-
minadas nas investigações 
que apuram a suposta tenta-
va de golpe de Estado no país 
e a venda irregular de joias 
recebidas pelo ex-presidente 
em viagens internacionais.

Moraes entendeu que as 
investigações da Polícia Fe-
deral (PF) estão em curso 
e não há justificativas para 
reforma da decisão que im-
pede Bolsonaro de deixar 
o país.

Investigações apuram suposta tentativa de 
golpe de Estado no país e a venda irregular 
de joias recebidas pelo ex-presidente

FÁBIO RODRIGUES-POZZEBOM

Pelo mesmo motivo, o 
ministro também negou 
acesso do ex-presidente à 
delação de Mauro Cid, seu 
ex-ajudante de ordens.

A decisão foi tomada por 
unanimidade pelos minis-
tros Flávio Dino, Luiz Fux, 
Cristiano Zanin, Cármen Lú-
cia, além de Moraes.

O julgamento ocorreu de 
forma virtual e foi finaliza-
do na sexta-feira (18). Nessa 
modalidade, os ministros in-
serem os votos no sistema 
eletrônico e não há delibe-
ração presencial.

Brazão chora no STF
O conselheiro do Tribunal 

de Contas do Rio de Janeiro 
(TCE-RJ) Domingos Brazão 
prestou depoimento nesta 
terça-feira (22) ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
na condição de réu na ação 
penal que trata do assassi-
nato da vereadora Marielle 
Franco e do motorista An-
derson Gomes, ocorrido em 
2018, no Rio de Janeiro.

Domingos Brazão está 
preso na penitenciária fe-
deral em Porto Velho. Ele e 

seu irmão, o deputado fede-
ral Chiquinho Brazão (sem 
partido-RJ), são apontados 
nas investigações como 
mandantes do assassinato, 
de acordo com a delação 
premiada do ex-policial 
Ronnie Lessa, réu confesso 
de realizar os disparos de 
arma de fogo contra a ve-
readora.

Durante o depoimento, 
Domingos chorou ao falar 
dos filhos e, assim como 
Chiquinho, também negou 
conhecer Ronnie Lessa pes-
soalmente.

Sobre Marielle, Domingos 
Brazão garantiu que não a 
conhecia. “Nunca estive com 
Marielle, nem com Ander-
son”, afirmou.

Em outro momento do 
depoimento, Domingos vol-
tou a chorar e disse que as 
acusações de Ronnie Lessa 
estão “fazendo mal para ele 
e sua família”.

“Eu preferia ter morrido no 
lugar da Marielle. Eu não sei 
como ele dorme. Não dá para 
entender, como ele conse-
gue fazer isso”, afirmou. o 
investigado

Proibição de contato 
com investigados no 
processo também 
permanece ativa

Passaporte do ex-presidente 
Jair Bolsonaro segue retido
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“O Brasil hoje sente inveja da Venezuela e da Nicarágua”

Por que Lula tomava banho sentado, eis a questão 
que intriga

Transparência
A História prescreve transparên-

cia: o presidente deveria ter conta-
do o ocorrido a veículo insuspeito, 
expor o curativo, mostrar que está 
bem.

Interesse nacional
A saúde do presidente é assunto de 

interesse nacional e não pode ficar 
a mercê de conveniências e jogadas 
de marqueteiros de fim de semana.

Dá azar
Botar Lula posando para foto foi 

uma idéia infeliz, por isso não faltou 
quem lembrasse as velhas farsas 
com Tancredo Neves e Costa e Silva.

Saúde é coisa séria
Não parece ser o caso, mas era 

grave o estado do general Costa e 
Silva e de Tancredo Neves quando 
ambos foram levados a posar para 
fotos.

Bolsonaro admite apoio a Alco-
lumbre no Senado

O ex-presidente Jair Bolsonaro 
admitiu que o PL ensaia aliança com 
o senador Davi Alcolumbre (União-
-AP), provável próximo presidente 
da Casa, para evitar que o partido 
fique sem cargos na Mesa Diretora 
e nas comissões permanentes da 
Casa. Em entrevista à rádio Auri 
Verde, Bolsonaro disse que o seu 
partido ficou “como zumbi” nos úl-
timos dois anos, após o senador Ro-
gério Marinho (PL-RN) ter perdido a 
disputa pela presidência do Senado 
contra Rodrigo Pacheco (PSD-MG).

Cálculos exatos
“A gente não vai ganhar eleição 

com voto secreto”, lamentou Bolso-
naro, que acredita que o PL pode ter 
a maior bancada da Casa já em 2025.

Água e palito
“A eleição do Davi Alcolumbre é 

100%, 99% certa”, afirmou. “Se a 
gente lançar chapa de novo... são 
mais dois anos com água e palito”.

Política ponderada
“Davi Alcolumbre presidente do Se-

nado. Quer queira, quer não. Agora 
tem que saber. Nós queremos ter, 
por exemplo, a vice-presidência?”.

Luxo cancelado
Lula e Janja não desfrutaram dos 

luxos do Hotel Luciano, em Kazan, 
com sua fabulosa piscina coberta e 
a suíte presidencial de R$4,6 mil a 
diária. Mas o chanceler decorativo 
Mauro Vieira não se fez de rogado.

Ambiente familiar
Os brasileiros que foram a Kazan 

para a reunião dos países do Brics 
se sentiram “em casa”, e não apenas 
pela habitual simpatia dos russos 
pelos conterrâneos de Neymar: como 
em diversos regimes autoritários, 
na Rússia todos estão proibidos de 
acessar a rede X.

Mais de um terço
A Proposta de Emenda à Cons-

tituição apresentada pelo se-
nador Márcio Bittar (União-AC) 
que exclui dos ministros do STF 
da composição do TSE recebeu 
28 assinaturas até a tarde desta  
segunda-feira (21).

É fácil
O governador do Goiás, Ronaldo 

Caiado (União), reagiu à acusação 
do governador baiano Jerônimo Ro-
drigues (PT) de que o problema da 
segurança “é nacional”. “Deixa sua 
polícia trabalhar”, sugeriu.

Pode confiar
Há exatos oito anos, pesquisa da 

ABC News apontava vitória na cor-
rida presidencial dos EUA da então 
candidata democrata Hillary Clinton 
por mais de doze pontos de vantagem 
sobre Donald Trump.

Passando pano
Foi cancelada a reunião do Conse-

lho de Ética que ouviria testemunhas 
no caso do deputado Glauber Bra-
ga (Psol-RJ), acusado de quebra de 

decoro por agredir um cidadão e um 
deputado. Mas tem vídeo.

Clima pré-eleição
O Senado mais uma vez não agen-

dou qualquer sessão deliberativa 
para esta semana. E apenas cinco 
comissões marcaram reuniões. Tra-
balho de verdade somente após o 
fim do segundo turno.

Volta do álcool
Avança na Comissão de Defesa do 

Consumidor da Câmara liberação da 
venda de álcool 70% em todo Brasil. 
Teve voto favorável do relator Aureo 
Ribeiro (Solidariedade-RJ), que vê a 
proibição “desproporcional”.

Lembrando bem...
...há 20 anos foi um livro que caiu 

da estante.

Poder sem Pudor
Burro esperto
O general-presidente Arthur da Cos-

ta e Silva tinha fama de carrancudo, até 
pela paternidade do Ato Institucional 
nº (AI-5), que instaurou a ditadura no 
Brasil, mas ele também tinha seus 
momentos de bom humor. Ao final 
do expediente, vez por outra chamava 
os auxiliares mais próximos para uma 
rodada de uísque em seu gabinete, no 
Planalto, e perguntava: “Qual a última 
piada a respeito da minha burrice?” 
Os assessores, claro, desconversavam, 
então ele próprio tratava de contar 
algumas das mais conhecidas. Depois, 
batia sua mão enorme sobre sua mesa 
para sublinhar, dando uma gargalhada: 
“Eles são gênios, mas quem está sen-
tado aqui sou eu, o burro!”

Jornalistas mais engajados foram orientados a divulgar, sábado, que Lula (PT) caiu durante o banho. Um pé do banqui-
nho em que estava sentado teria se quebrado, fazendo-o cair, bater a cabeça e ganhar cinco pontos na nuca. Gerou a 
dúvida: em que estado Lula se encontrava para ter de tomar banho sentado? Estava sozinho? O Planalto achou melhor 
alterar a versão: “ele escorregou”. O dr. Roberto Kalil citou pequena hemorragia e ordenou observação para evitar piora, 
mas a assessoria decidiu armar uma sessão de fotos fazendo de conta que Lula trabalhava normalmente.
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Outubro dos anos 
pares, na carona 
do Buarque 

O que será que me dá 

Quando eu voto querendo 

que vá melhorar 

Quando eu voto pensando 

que eu vou acertar 

Quando eu voto e acredito 

que agora vai dar 

Prá que a vida que eu levo 

não me faça chorar 

Prá que eu veja o meu filho e 

o teu filho crescer 

Prá que eu possa um sorriso 

enfim lhes prometer 

O que será que eu preciso de 

uma vez aprender 

Prá que eu possa afinal evitar 

eleger

Os que não tem juízo. 

Porque será que eu não 

tenho

Os meus sonhos e as coisas 

que me prometeram  

Será que me usaram, me fi-

zeram palhaço 

Será que me conhecem de 

outros carnavais 

Será que acreditam que eu 

não mudo jamais 

Que eu sou mesmo um idiota 

e sou só um voto a mais 

Até que os meus unguentos e 

toda alquimia 

Me transformem no dono 

desta sinfonia 

Que os outubros dos pares e 

a sabedoria 

Acabem de vez com esta mi-

nha agonia 

Que eu acredite que tenho 

uma cidadania 

Que ela me brote a flor da 

pele.

Juarez Baldoino 
da Costa

é Amazonólogo, MSc em Sociedade e Cultura da 
Amazônia – UFAM, Economista, Contabilista, Pro-
fessor de Pós-Graduação e consultor de empresas.

Jair Bolsonaro sobre Lula, o “pai da mentira”, defender o desarmamento
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   Da redação

O presidente da Câ-
mara dos Depu-
tados, Arthur Lira 
(PP-AL), afirmou ao 

Supremo Tribunal Federal 
(STF) que a Proposta de 
Emenda à Constituição que 
proíbe a derrubada de leis 
por decisão individual de 
ministros é um aprimora-
mento do Judiciário.

“[A proposta] alinha o 
funcionamento do Poder 
Judiciário às necessidades 
do Estado democrático de 
Direito, promovendo um 
equilíbrio salutar entre os 
Poderes, sem, contudo, 
prejudicar a função de con-
trole de constitucionalida-
de do STF”, disse Lira.

As afirmações foram fei-
tas em um processo que 
tramita no Supremo. O tri-
bunal analisa um manda-
do de segurança impetrado 
pelo deputado Paulinho da 
Força (Solidariedade-SP) 
contra a votação da pro-
posta.

A PEC 8/2021 faz parte de 
um pacote de propostas na 
Câmara que limita poderes 
de ministros do STF. As pro-
postas saíram da gaveta na 
Casa após o ministro Flávio 
Dino suspender, em decisão 
individual, a execução das 
emendas parlamentares 
por falta de transparência.

A proposta foi aprovada 
pela Comissão de Consti-
tuição e Justiça da Câmara 
por 39 votos a 18. A PEC 
8/2021 proíbe que minis-
tros do Supremo derrubem 
por decisão monocrática 
(individual) Leis aprovadas 
pelo Congresso.

Na manifestação ao STF, 
Lira refuta a tese de que a 

proposta seria uma afronta 
ao Judiciário. Ele diz que 
a aprovação do texto “em 
nada prejudicaria a juris-
dição do Supremo Tribunal 
Federal”.

“Ao invés de tolher sua 
atuação, a proposta reforça 
o princípio da colegialida-
de, um dos pilares do sis-
tema judiciário brasileiro, 
ao assegurar que decisões 
de grande impacto político 
ou social sejam apreciadas 
pelo plenário da Corte, ga-

rantindo um processo de-
cisório mais robusto e de-
mocrático”, afirmou.

O presidente da Câmara 
ainda disse que a propos-
ta garante “maior trans-
parência” ao Supremo. A 
afirmação é feita em meio 
à insatisfação dos ministros 
da corte com a obscuridade 
do processo de distribuição 
de emendas parlamenta-
res, usadas pelo Congresso 
como barganha política.

“A proposta de emenda 

[constitucional] apenas 
propõe a introdução de 
mecanismos que visam a 
tornar a atuação do STF 
mais transparente e ali-
nhada com os preceitos da 
colegialidade e da eficiência 
jurisdicional”, disse Lira.

O ministro Nunes Mar-
ques é o relator do mandado 
de segurança no Supremo. 
Ele espera a manifestação 
de todas as partes, como a 
Advocacia-Geral da União 
(AGU) e a Procuradoria-Ge-

ral da República (PGR), an-
tes de tomar uma decisão.

Paulinho da Força apre-
sentou outro mandado de 
segurança ao STF, para pe-
dir que a corte trave o an-
damento da PEC 28/2024, 
que permite ao Congresso 
derrubar decisões da corte.

O presidente do tribu-
nal, ministro Luís Roberto 
Barroso, é um dos prin-
cipais críticos ao pacote 
em análise na Câmara. O 
principal motivo de insatis-

 Presidente da Câmara, Arthur Lira, defendeu no Supremo PEC que limita poderes de ministros

DIVULGAÇÃO

fação é o conteúdo dessa  
segunda PEC.

“Me parece relativamente 
impensável um modelo demo-
crático em que o Congresso 
possa suspender decisão do 
Supremo. O que o Congresso 
pode fazer legitimamente —e 
já fez— é, ao discordar de uma 
decisão do Supremo, aprovar 
uma emenda constitucio-
nal em sentido diverso. E, se 
essa emenda constitucional 
não violar cláusula pétrea [da 
Constituição], ela vale”, disse.

Presidente da Câmara 
diz que medida é 
importante para 
dar ‘transparência’ e 
‘eficiência’ ao tribunal

Lira defende proposta que 
limita poder de ministros

PL que tramita na Aleam visa estabelecer a proibição dos beneficiários do Auxílio Estadual

PL pode proibir utilização do 
auxílio em apostas de ‘bets’

DIVULGAÇÃO

ALEAM

O Projeto de Lei (PL) nº 
658/2024 visa alterar a Lei 
nº 5.665/2021, que institui 
o Auxílio Estadual no Ama-
zonas, pretende proibir a 
utilização do benefício para 
participação em apostas 
virtuais, conhecidos como 
“bets”. A proposta, de autoria 
do deputado estadual João 
Luiz (Republicanos), está 
em tramitação na Assem-
bleia Legislativa do Estado 
do Amazonas (Aleam).

“O Auxílio Estadual foi cria-
do para atender necessida-
des vitais das pessoas, sendo 
que o uso massivo deste 
recurso, além de causar 
um superendividamento e 
mais pobreza, ocasiona uma 
transferência de recursos 

públicos para as Bets, por 
intermédio de apostadores 
de programas sociais”, disse 
o deputado João Luiz.

O parlamentar ressalta 
que a propositura tem o 
objetivo de estabelecer a 
proibição dos beneficiários 
na participação desse tipo 
de aposta, pois os jogos de 
azar tem por característica 
não beneficiar o apostador.

Nota Técnica
O Banco Central do Brasil 

emitiu uma Nota Técnica, 
onde foi possível observar 
que o Bacen elaborou um 
estudo sobre o mercado de 
apostas online no Brasil e o 
perfil dos apostadores.

Conforme o documento, 

cerca de cinco milhões de pes-
soas pertencentes a famílias 
beneficiárias da Bolsa Família 
(PBF) apostaram R$ 3 bilhões 
utilizando a plataforma PIX.

De acordo com a Nota Téc-
nica, a mediana dos valores 
gastos por pessoa foi de R$ 
100. Desses apostadores, 4 
milhões (70%) são chefes 
de família, quem de fato 
recebe o benefício. Ou seja, 
cerca de 17% dos benefici-
ários do PBF, cadastrados 
em dezembro de 2023, fi-
zeram apostas online. Esses 
resultados estão em linha 
com outros levantamentos 
que apontam as famílias de 
baixa renda como as mais 
prejudicadas pela atividade 
das apostas esportivas.

Manaus, quarta-feira, 23 de outubro de 2024
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Eduardo Braga entrega plano de 
trabalho da Reforma Tributária
Expectativa do 
relator é concluir a 
votação do projeto 
até o final do ano 
nas duas Casas

   Em Tempo

O senador Eduardo Bra-
ga (MDB-AM), relator 
do projeto que regu-
lamenta a reforma tri-

butária (PLP 68/2024), entre-
gou, na terça-feira (22), o plano 
de trabalho para a proposta 
na Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ). A ideia é que 
o calendário para discussão e 
votação do projeto seja analisa-
do pela comissão já na reunião 
desta quarta-feira (23).

Mais de 1.400 emendas ao 
texto foram apresentadas pe-
los senadores. De acordo com 
o relator, parte delas deve ser 
incorporada ao texto, o que vai 
exigir o retorno da proposta à 
Câmara dos Deputados.

A expectativa do relator é 
concluir a votação do projeto 
até o final do ano nas duas 
Casas, mas para isso será ne-
cessário construir um texto de 
consenso. O acordo também 
precisa envolver o governo fe-
deral, segundo Braga.

“Não basta aprovar o projeto 
no Senado. É preciso aprovar as 

Eduardo Braga é relator do projeto que regulamenta a reforma tributária

DIVULGAÇÃO

mudanças na Câmara. É preciso 
que as modificações que ve-
nham a ser feitas no Senado 
sejam consensuadas tanto com 
a Câmara quanto com o Execu-
tivo para que elas sejam efeti-
vas. Há um entendimento de 

que existem questões a serem 
resolvidas no texto que veio da 
Câmara”, disse o senador.

Braga reforçou que o com-
promisso do Senado é garantir 
um texto que represente sim-
plicidade, segurança jurídica e 

neutralidade da carga tributária. 
“O compromisso de simplifica-
ção do texto é permanente”, 
afirmou.

Tramitação
O projeto será examinado 

apenas pela CCJ. O senador 
Izalci Lucas (PL-DF) informou 
que apresentará requerimento 
para que a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE) também 
tenha poder de decisão sobre 
a proposta. Izalci coordena um 

grupo de trabalho na CAE que 
realizou uma série de audiên-
cias pública sobre a regula-
mentação da reforma.

“Nós já estamos trabalhan-
do na CAE. Vamos apresentar 
semana que vem um relatório. 
É indispensável uma discussão 
na CAE”, defendeu.

Líder interino do governo, o 
senador Otto Alencar (PSD-BA) 
apontou que a decisão sobre a 
tramitação do projeto foi defi-
nida pelo presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco, e líderes 
partidários. Segundo Otto, o 
rito mais breve é importante 
para viabilizar a construção do 
acordo entre Câmara, Senado 
e Executivo.

“Esperamos que possamos 
votar ainda neste ano. O relator 
vai buscar entendimento com o 
relator na Câmara dos Deputa-
dos para que as alterações que 
venham a ser feitas aqui sejam 
consideradas lá na Câmara e 
não retiradas.”

Diante da preocupação de 
Izalci em ampliar o debate em 
torno do tema, Eduardo Braga 
antecipou na terça, durante 
reunião da CAE, que acatou em 
seu plano de trabalho a propos-
ta do presidente Rodrigo Pa-
checo para que sejam realiza-
das duas sessões temáticas no 
Plenário. Na ocasião, senadores 
deverão ouvir governadores e 
prefeitos sobre o tema.
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Brasil abriu 3,2 
milhões micro 
e pequenas 
empresas em 2024, 
alcançando 96% de 
todos os CNPJs

   Em Tempo

O Brasil registrou, no 
último mês de se-
tembro, a abertura de 
349,5 mil novos pe-

quenos negócios. O número 
representa 96% de todos os 
CNPJs criados nesse período 
e é 17% superior ao total de 
micro e pequenas empresas 
(MPE) abertas em setem-
bro do ano passado. É o que 
aponta um levantamento do 
Sebrae feito a partir de dados 
da Receita Federal.

Somente em 2024, segun-
do o estudo, foram criadas no 
Brasil 3,3 milhões de novas 
empresas. Desse universo, 
aproximadamente 3,2 mi-
lhões eram MEI, micro e pe-
quenas empresas (96% do to-
tal de abertura de empresas).

Para o presidente do Se-
brae Nacional, Décio Lima, 
os números da pesquisa con-
firmam o bom momento da 
economia brasileira. 

“Com a política econômica 
que o país está protagonizan-
do, a abertura dos pequenos 
negócios está sendo recorde. 
É um conceito que não tem 
mais volta, a economia é glo-
bal. O crédito agora não é mais 
de poucos, é viável para fazer 
escala e dar oportunidades. 
E a popularização do crédito 
será representativa para ma-
nutenção de mais empregos 
e renda”, afirma.

“As ações de melhoria do 
acesso ao crédito, de eleva-
ção da competitividade, am-
pliação da presença das MPE 
no mercado externo, entre 
outras, têm estimulado os 
brasileiros a abrirem novas 

Em setembro, abertura foi 17% superior à 
registrada no mesmo período do ano passado

Pequenos negócios representam 
maioria das novas empresas

empresas ou retirar seus 
negócios da informalidade”, 
disse o presidente do Sebrae 
Nacional.

Segundo Décio, com apoio 
de políticas públicas esses 
empreendedores têm contri-
buído com a geração recorde 
de empregos, levando o país a 
um estágio próximo do pleno 
emprego, conclui.

Os setores que lideraram 
na abertura de novos CNPJs, 
em setembro, foram Serviços 
(com 222 mil novas empesas 
ou 61% do total), Comércio (81 
mil novos CNPJs ou 22%) e 
Indústria (27 mil empresas ou 
8%). Entre os microempreen-
dedores individuais (MEI), os 
segmentos que lideraram em 
setembro foram Atividades 
de Publicidade (17 mil), Trans-
porte Rodoviário de Carga (16 
mil) e Cabeleireiros e Beleza 
(15,6 mil). 

Já entre os pequenos ne-
gócios, estiveram à frente na 

abertura de novas empresas as 
atividades de Atenção ambu-
latorial (4 mil), Serviços Comb. 
de Escritório e Apoio Adminis-
trativo (4 mil) e Restaurantes e 
Estabelecimentos de Alimen-
tação e bebidas (3,6 mil).

Motivação
Segundo a pesquisa Moni-

tor Global de Empreendedo-
rismo (Global Entrepreneur-
ship Monitor – GEM 2023), 
realizada pelo Sebrae em 
parceria com a Associação 
Nacional de Estudos e Pes-
quisas em Empreendedoris-
mo (Anegepe).

“Fazer a diferença no mun-
do” é a principal motivação dos 
empreendedores brasileiros. 
A mesma pesquisa ainda mos-
tra que “Ter o próprio negócio” 
é um dos três principais so-
nhos do brasileiro, perdendo 
apenas para “Viajar pelo Bra-
sil” e “Comprar a casa própria” 
e que 61% dos empreendedo-

res que iniciam um negócio o 
fazem por enxergar uma opor-
tunidade. Em 2020, metade 
dos empreendedores inicia-
vam um empreendimento por 
necessidade.

Recorde de MEIs
Outro levantamento rea-

lizado pelo Sebrae mostra 
que, dos 11,5 milhões de MEIs 
com registros ativos no Brasil, 
mais de 90% estão em ativi-
dade, contra 77%, em 2022, 
e 72%, em 2019. O recorde, 
na visão do Sebrae, sinali-
za a melhora do consumo 
das famílias e consolida a 
figura jurídica que é a porta 
de entrada para formalizar 
milhares de brasileiros, com 
registro simplificado e baixo 
custo de tributos.

“A implementação do MEI, 
durante o segundo mandato 
do presidente Lula, permitiu 
que milhões de brasileiros 
que faziam do empreen-

dedorismo uma forma de 
complementação de renda 
ou mesmo a sua principal 
ocupação pudessem se be-
neficiar de direitos que lhes 
eram vedados. Esse modelo 
de negócio significou, na prá-
tica, a mais importante polí-
tica pública para a inclusão 
econômica e previdenciária 
do Brasil”, assegura o presi-
dente do Sebrae.

Para ele, o crescimento 
dos MEI em atividade é um 
termômetro da melhora do 
ambiente de negócios no país. 
“São brasileiros e brasileiras 
que estavam invisíveis e ago-
ra, ganharam cidadania e vi-
sibilidade”, aponta.

No recorte por regiões, 
o Centro-Oeste apresenta 
maior percentual de MEIs em 
atividade (92%), seguido do 
Sul (88%), Nordeste (90%) e 
Sudeste (91%) e Norte (87%). 

Um dado curioso é que, 
considerando o histórico da 

pesquisa, o número de mi-
croempreendedores que tra-
balham em suas próprias re-
sidências vem caindo: neste 
ano, 36,1% assinalaram atuar 
em casa, ante os percentuais 
anteriores de 38% (2022) e 
40% (2019, antes da pande-
mia da covid-19).

As indústrias registradas 
como MEI são a maioria entre o 
segmento em atividade (92%). 
Ao todo, 82% dos microem-
preendedores individuais do 
setor afirmam que tirar o CNPJ 
os ajudou a vender mais — a 
média foi de 73% dos entre-
vistados. Com pouco mais de 
15 anos, a figura jurídica do 
MEI foi criada para tirar da 
informalidade profissionais 
autônomos e pequenos em-
preendedores, que passam a 
ter um registro de empresa 
própria, podendo emitir notas 
fiscais e acessar benefícios 
da Previdência Social, além 
de contratar um funcionário.

DIVULGAÇÃO

Empresa chinesa vai ampliar planta do PIM para produzir “blades”

BYD anuncia ampliação de fábrica no PIM
DIVULGAÇÃO

ZFM

A BYD Indústria de 
Baterias Ltda anunciou 
novos investimentos da 
empresa chinesa no Polo 
Industrial de Manaus 
(PIM). 

Os representantes da 
organização comunica-
ram à Suframa, nesta 
terça-feira (22), que es-
tão ampliando a planta 
com uma linha para a pro-
dução de blades, que re-
presenta a nova geração 
dos módulos de baterias 
e será utilizada na fabri-
cação de ônibus elétricos.

Também foi anunciada 
uma nova linha de produ-
ção de barramentos para 
atender tanto às fábri-
cas localizadas na Zona 
Franca de Manaus (ZFM) 
quanto às de São Paulo e 
da nova fábrica na Bahia, 

que produz veículos leves 
elétricos.

Fabricante de veículos 
elétricos no Brasil e espe-
cializada em tecnologia 
de energia solar, a BYD se 
instalou em 2019 na ZFM e 
teve a primeira produção 
em 2020. Atualmente, ela 
abrange módulos elétri-
cos para ônibus elétricos.

De acordo com a res-
ponsável tributária da 
planta, Liza Ribeiro, a 
ampliação representa 
também o aumento na 
oferta de empregos. 

“A gente vai chegar a 
mais ou menos 75 a 90 
novos postos de trabalho. 
Nossa fábrica é totalmen-
te automatizada, mas vai 
gerar sim novos empre-
gos”, informou.

O superintendente 

Bosco Saraiva destacou 
os novos investimentos e 
ressaltou o compromisso 
da empresa com a sus-
tentabilidade ambiental. 

“A BYD traz para Ma-
naus o que há de mais 
moderno no segmento 
de eletrificação no Bra-
sil, o que trará benefí-
cio direto à população, 
principalmente porque 
também corrobora com 
a descarbonização da 
mobilidade no País”, fri-
sou o superintendente, 
que esteve acompa-
nhado na reunião dos 
superintendentes-ad-
juntos Frederico Aguiar 
(Executivo), Leopoldo 
Montenegro (Projetos) e 
Waldenir Vieira (Desen-
volvimento e Inovação  
Tecnológica).
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   Em Tempo

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio do 
delegado Cícero 

Túlio, titular do 1º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP), 
protocolou um pedido de 
conversão das prisões 
temporárias em prisões 
preventivas dos integran-
tes do “Bonde dos Mauri-
cinhos”, composto por En-
rick Benigno Lima, Marcos 
Vinícius Mota da Silva e 
Pedro Henrique de Carva-
lho Baima.

O trio, flagrado usando 
arma de fogo, incendian-
do locais públicos e dani-
ficando alguns comércios 
de Manaus, responderá por 
pelo menos nove crimes.

“Eles irão responder por 
cerca de nove crimes. Nes-
ses vídeos, eles aparecem 

disparando armas de fogo, 
ateando fogo em locais pú-
blicos, danificando comér-
cios e perturbando a vida 
de algumas pessoas”, disse 
o delegado titular do 1º Dis-
trito Integrado de Polícia 
(DIP), Cícero Túlio.

O pedido para as pri-
sões preventivas aconte-

ceu, nesta terça-feira (22), 
após o não cumprimen-
to do prazo estabelecido 
para que se entregassem 
às autoridades, na noite de 
segunda-feira (21).

As autoridades identifi-
caram três integrantes da 
quadrilha, todos filhos de 
empresários locais, que 

têm causado terror nas 
ruas da cidade.

Perfil
Pedro Henrique de Carva-

lho Baima, de 20 anos, foi 
flagrado em um vídeo dentro 
de um carro, armado, dispa-
rando para o alto. Ele é um 
dos integrantes do grupo.

Outro membro, Enrick 
Benigno Lima, também 
de 20 anos, é conhecido 
por percorrer as ruas da 
cidade disparando tiros e 
participando de rachas em 
áreas residenciais. Em ima-
gens divulgadas nas redes 
sociais, o grupo aparece 
jogando bebidas em mo-

Até o fechamento desta edição, os jovens não foram localizados e são considerados foragidos da Justiça

DIVULGAÇÃO

radores de rua que estão 
dormindo.

Marcos Vinicius Mota da 
Silva, de 18 anos, foi visto 
com um revólver diante de 
um espelho, reforçando o 
perfil de jovens que se sen-
tem acima da lei. Até agora, 
a polícia identificou os três 
integrantes do grupo como 
sendo filhos de empresá-
rios de alto poder aquisitivo 
na Região Metropolitana 
de Manaus.

Em uma operação, a po-
lícia cumpriu ordens ju-
diciais e apreendeu com-
putadores e celulares nas 
residências dos suspeitos. 
Na casa de Marcos Vinicius, 
foram encontradas muni-
ções de pistola.

Até o fechamento desta 
edição, os jovens não foram 
localizados e são conside-
rados foragidos da Justiça.

“Não adianta ter dinheiro 
se não se sabe se com-
portar dentro de uma so-
ciedade ordeira. Cometeu 
o erro, vai responder pelo 
ato, independente da con-
dição financeira”, destacou 
o coronel Marcus Vinícius. 

Até o momento, os ad-
vogados dos jovens não 
foram localizados para co-
mentar sobre o caso.

Trio foi flagrado 
usando armas de 
fogo, incendiando 
locais públicos 
e danificando 
comércios 

Filhos de empresários 
responderão por crimes

Gabarito oficial será divulgado nesta quarta-feira (23), às 20h

Escola é um dos maiores projetos sociais de educação do Brasil

Mais de 65 mil fizeram provas da UEA Escola de Ensino Médio 
Técnico abre inscriçõesDIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

SIS E VESTIBULAR MATIAS MACHLINE

  Em Tempo

O segundo dia de apli-
cação do Vestibular 2024, 
acesso 2025, realizado 
nesta terça-feira (22), en-
cerrou o processo de se-
leção da instituição, que 
também contou com as 
provas do Sistema de In-
gresso Seriado (SIS). No 
Vestibular foram 26.055 
inscritos, e no SIS 39.823, 
totalizando 65.878 candi-
datos.

O resultado dos certa-
mes será divulgado, junto 
ao edital de matrícula, em 
6 de dezembro.

No último dia do Vesti-
bular os candidatos rea-
lizaram as provas de co-

nhecimentos específicos e 
redação, em Manaus, e nos 
61 municípios do Amazo-
nas. Na segunda-feira (21), 
foram aplicadas as provas 
de Conhecimentos Gerais. 
O gabarito oficial será di-
vulgado nesta quarta-feira 
(23), às 20h. 

Balanço das provas
Neste ano, a UEA oferece 

3.954 vagas, sendo 1.641 
para o Vestibular e 2.313 
para o Sistema de Ingresso 
Seriado (SIS), acompanha-
mento I, II e III. Um total de 
57 cursos serão ofertados 
em 20 municípios, sendo 
30 cursos destinados à ca-
pital e 27 cursos ao interior.

O diretor da Comissão 

Geral de Concursos (CGC) 
da UEA, Jonas Oliveira, faz 
uma avaliação da aplicação 
das provas e afirma que o 
resultado foi positivo, tan-
to na capital, quanto no 
interior. 

“O balanço está dentro 
do panorama geral, com 
um número de abstenção 
na média do esperado, não 
tivemos nenhum relato 
de dificuldade de deslo-
camento ou algum outro 
problema que possa ser 
relatado”, disse.

Aos 17 anos e cursando 
o 3º ano do ensino médio, 
Luís Gustavo Chaves tem o 
sonho de cursar Medicina 
na UEA. 

“Minha avó foi professora 

   Da redação

A Fundação Matias Ma-
chline anunciou o lança-
mento do edital referente 
ao Processo Seletivo para 
o Ensino Médio Técnico, 
acesso 2025. As inscri-
ções vão até o dia 30 de 
novembro, e podem ser 
realizadas através do site 
da instituição (www.fun-
dacaomatiasmachline).

Com expectativa de 
atrair mais de seis mil can-
didatos, o Processo Sele-
tivo conta com duas fases: 
prova objetiva, marcada 
para o dia 15 de dezembro, 
e análise documental, re-
alizada com os aprovados 
na primeira etapa. 

Para participar, o aluno 
deve estar cursando o 9º 
ano e ter até 17 anos até 
o final de 2024. A taxa de 
inscrição para o Processo 
Seletivo é de R$ 30.

As inscrições serão re-
alizadas exclusivamen-

te pelo site. A Fundação 
oferece computadores 
em sua sede para aque-
les que não têm acesso 
à internet, garantindo a 
inclusão de todos os in-
teressados.

Atualmente, a Funda-
ção Matias Machline be-
neficia mais de mil jovens 
oferecendo ensino médio 
técnico gratuito. Além da 
formação nas áreas de In-
formática e Mecatrônica 
em período integral, os 
estudantes têm acesso a 
quatro refeições diárias, 
além de acompanhamen-
to médico, odontológico e 
psicopedagógico durante 
os três anos de curso. 

Para acompanhar todas 
as informações sobre o 
Processo Seletivo, o pú-
blico pode acompanhar 
a Fundação nas redes 
sociais, como Instagram 
(@fmatiasmachline) e Fa-
cebook (Fundação Matias 
Machline).

da UEA e ela sempre quis 
que eu fosse aprovado 
aqui. É um sonho dela que 
eu também absorvi como 
um foco meu. Vou me es-
forçar e dar meu sangue 
pra conseguir alcançar 
esse objetivo. Estou con-
fiante. Acho que fui muito 
bem no primeiro dia, então 
espero fechar esse último 
dia com chave de ouro e 
conseguir a aprovação”, 
explicou o candidato.

Abstenção
A Comissão Geral de 

Concursos (CGC) da UEA 
registrou 6.396 absten-
ções no segundo dia na 
aplicação das provas do 
Vestibular, o que repre-
senta 24,54% do total de 
candidatos inscritos no 
processo. Já no primei-
ro dia, foram registradas 
6.396 abstenções na apli-
cação das provas do pri-
meiro dia do Vestibular, o 
que representa 24,54% do 
total de candidatos inscri-
tos no processo.

No SIS, a CGC divulgou 
o número de 2.879 abs-
tenções na aplicação das 
provas, o que representou 
7.24% do total de candida-
tos inscritos no processo.

O gabarito oficial do 
Vestibular será publicado 
no portal no dia 23 de 
outubro, a partir das 20h. 
O resultado e o edital de 
matrícula estão previstos 
para serem divulgados 
no dia 6 de dezembro de 
2024.



   Em Tempo

Em busca do título 
inédito de Conme-
bol Libertadores, o 
Botafogo inicia seu 

desafio na semifinal conti-
nental, nesta quarta-feira 
(23), às 20h30 (horário 
de Manaus), recebendo o 
Peñarol-URU, no Nilton 
Santos. Este será o último 
jogo do Fogão dentro de 
casa na competição, já que, 
em caso de classificação, a 
final acontece em Buenos 
Aires, em jogo único.

Responsável por elimi-
nar Palmeiras e São Paulo 
nas oitavas e quartas, res-
pectivamente, o Glorioso 
chega embalado para o 
compromisso diante dos 
uruguaios. Mas os Carbo-
neros também estão em-
balados, afinal de contas, 

despacharam o tricam-
peão Flamengo na rodada 
passada.

Escalações
O Glorioso conseguiu 

praticamente zerar os seus 
problemas de ordem médi-
ca, com apenas dois joga-
dores ainda fora de com-
bate por motivo de lesão: 
Rafael e Jeffinho. Recu-

perado de uma lesão que 
o afastou dos gramados 
por longos meses, Eduardo 
reestreou oficialmente no 
empate por 1 a 1, contra o 
Criciúma, e volta a ser op-

ção para Artur Jorge.
O técnico Arthur Jorge 

deve levar a campo o time 
com: John; Vitinho, Bas-
tos (Adryelson), Barboza e 
Alex Telles; Gregore, Marlon 

Glorioso conseguiu praticamente zerar os seus problemas de ordem médica

VÍTOR SILVA/BFR
Freitas e Savarino; Luiz Hen-
rique, Almada e Igor Jesus.

O Peñarol-URU preser-
vou alguns de seus titu-
lares no fim de semana, 
justamente para chegar 
com seu onze inicial des-
cansado para o compro-
misso no Rio de Janeiro. 
Vice-artilheiro do torneio 
com 6 gols marcados, o 
atacante Silvera está con-
firmado para o duelo, assim 
como o meia Léo Fernán-
dez, ex-Fluminense, líder 
em assistências na com-
petição. Cabrera é o único 
desfalque confirmado dos 
aurinegros.

Retrospecto
De acordo com o levanta-

mento do portal oGol, es-
pecialista em histórico de 
confrontos e estatísticas do 
mundo da bola, Botafogo e 
Peñarol já se enfrentaram 
em 4 oportunidades, levan-
do em conta todas as com-
petições profissionais mas-
culinas. O Glorioso soma 
uma vitória, e as equipes já 
empataram em três ocasi-
ões. Os Carboneros nunca 
venceram o Botafogo.

Aurinegro recebe o 
Peñarol-URU, no jogo 
de ida do confronto, 
no Estádio Nilton 
Santos

Fogão abre semifinal 
da Copa Libertadores

Até o momento, o clube paulista desembolsou R$ 1,5 milhão em multas

Jogador chileno tem passagem por Colo Colo, Palmeiras, Al-Wahda, Rayo Vallecano e outros

Corinthians paga ‘multa de 
utilização’ de Hugo ao Fla

Ex-Palmeiras, Valdívia é preso 
por abuso sexual no Chile

THIAGO RIBEIRO/AGIF

DJALMA VASSÃO/GAZETA PRESS

TERCEIRA VEZ VIOLÊNCIA 

   Da redação

O Corinthians efetuou, 
no início desta terça-fei-
ra (22), o pagamento da 
multa de R$ 500 mil ao 
Flamengo pela escalação 
do goleiro Hugo Souza no 
confronto entre as equi-
pes, pela partida de volta 
da semifinal da Copa do 
Brasil.

Até o momento, o clube 
paulista desembolsou R$ 
1,5 milhão em multas. No 
primeiro dia de setembro, 
o goleiro participou da 
vitória por 2 a 1 do Timão, 
na Neo Química Arena, 
pelo Brasileirão. Um mês 
depois, voltou a enfrentar 
o ex-clube, desta vez pelo 
jogo de ida da semifinal da 
Copa do Brasil. A partida, 

disputada no Maracanã, 
terminou com vitória do 
Flamengo por 1 a 0.

Segundo o acordo fir-
mado entre as partes, 
a obrigação do paga-
mento da multa vence 
no dia subsequente a 
realização da partida, 
que ocorreu no último 
domingo (20). Depois do 
vencimento, no entan-
to, o Corinthians teria 
mais dez dias para efe-
tuar o depósito antes 
de o Flamengo entrar 
com uma notificação de 
cobrança.

A diretoria alvinegra 
tem até o próximo dia 
30 de novembro para 
adquirir o jogador em 
definitivo. Segundo apu-
ração da reportagem do 

Lance!, o clube realizará 
o pagamento antes do 
limite previsto, evitando 
a renegociação da pen-
dência para concluir a 
negociação.

Para comprar 60% dos 
direitos econômicos de 
Hugo Souza, o Corinthians 
precisará pagar 800 mil 
euros (cerca de R$ 4,9 
milhões) ao Flamengo, 
que continuará com 40%  
dos direitos.

Contratado na metade 
no ano, Hugo Souza ven-
ceu a disputa com Ma-
theus Donelli e assumiu a 
titularidade. Em 24 parti-
das, ele totaliza nove vitó-
rias, oito empates e sete 
derrotas, além de 25 gols 
sofridos e quatro pênaltis  
defendidos.

   Da redação

Jorge Valdivia, ídolo 
do Palmeiras, foi preso 
no Chile, na manhã des-
ta terça-feira (22), após 
denúncia de crime sexual. 
O ex-jogador de 41 anos 
negou veementemente 
as acusações e afirmou 
que cooperará com as in-
vestigações do Ministério 
Público.

“Tive uma relação con-
sensual com uma mulher 
adulta, e por isso vou co-
locar-me à disposição do 
Ministério Público ama-
nhã de manhã logo cedo. 
Nego de modo veemente 
ter agredido sexualmen-

te qualquer pessoa”, de-
clarou Valdivia, ex-Pal-
meiras.

Jorge Valdivia esteve na 
conhecida ‘Geração Dou-
rada’ do Chile que con-
quistou o bicampeonato 
da Copa América em 2015 
e 2016, ano do centená-
rio. Com passagens por 
Colo Colo, Palmeiras, Al-
-Wahda, Rayo Vallecano 
e outros, o ex-jogador 
deixou os gramados em 
julho de 2022 e passou 
a dedicar-se aos comen-
tários esportivos na te-
levisão.

Segundo a imprensa 
chilena, a vítima do ex-jo-
gador seria uma tatuado-

ra, que no último domingo 
se encontrou com Valdi-
via em um restaurante, 
em Providencia, no Chile.

De acordo com a mu-
lher, os dois haviam 
consumido bebidas al-
coólicas e a última coisa 
que ela se lembra é ter 
acordado em casa com 
dores na região genital. 
Câmeras de segurança do 
prédio mostram a vítima e 
Valdívia chegando juntos 
no local.

A Prima Media, em que 
Jorge Valdívia atua como 
comentarista, decidiu 
suspender o ex-atleta da 
função até que o caso seja 
resolvido.

Manaus, quarta-feira, 23 de outubro de 2024
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   Em Tempo

Em Manaus, mais de 
110 mil pessoas foram 
beneficiadas direta-
mente por atividades 

promovidas pela da Secre-
taria de Estado do Desporto 
e Lazer (Sedel) de 2019 a 
outubro de 2024. O objetivo 
das iniciativas, determina-
das pelo governador Wilson 
Lima, é fomentar a prática 
esportiva, melhorar a qua-
lidade de vida dos manaua-
ras, combater o sedenta-
rismo e promover a saúde 
integral da população.

Do total de pessoas al-
cançadas, 100 mil fizeram 
atividades no Programa 
Respirar, 7 mil no Programa 
Esporte e Lazer na Capital 
e Interior (Pelci) e 5 mil 
em outras ações da Sedel. 
De acordo com o secretário 
da Sedel, Jorge Oliveira, o 
Estado está comprometi-
do em promover iniciativas 

Com 26 núcleos na capital, o Pelci visa promover a prática esportiva entre crianças e adolescentes

DIVULGAÇÃO

Programas têm 
objetivo de 
fomentar a prática 
esportiva e melhora 
da qualidade de vida 

Atividades alcançam mais 
de 100 mil pessoas

que transformem a vida dos 
manauaras por meio do es-
porte, uma orientação do 
chefe do executivo. 

“Programas como o Pelci 
e o RespirAR têm se mos-
trado fundamentais para 
incentivar a prática de ati-
vidades físicas e propor-
cionar um ambiente mais 
saudável. Acreditamos que 
o esporte é uma ferramen-
ta poderosa de transfor-
mação social, e estamos 
investindo para que mais 
amazonenses possam ter 
acesso a essas oportunida-
des”, ressaltou o secretário 
da Sedel.

Reconhecido pela Orga-
nização Mundial da Saúde 
(OMS), o Programa Respi-
rar, lançado em 2021 pelo 
governador Wilson Lima, já 
realizou mais de 500 mil 
atendimentos nos 15 núcle-
os do programa. O número 
de atendimentos é maior 
que o de pessoas alcan-
çadas porque um usuário 
pode fazer mais de uma ati-
vidade. O programa oferece 
serviços de fisioterapia e 
atividade física na reabilita-
ção e integração de pessoas 
a uma vida mais saudável.

Com 26 núcleos na capital, 
o Programa Esporte e Lazer 

na Capital e Interior (Pel-
ci) visa promover a prática 
esportiva entre crianças e 
adolescentes. Integrado ao 
Pelci, o projeto “Mais Fute-
vôlei nos Bairros”, presente 
em 12 bairros de Manaus, 
tem se destacado ao en-
volveralunos em práticas 
esportivas que promovem 
a integração social e a au-
toestima da comunidade.

Cauê Levy Nascimento, 
de 11 anos, portador de 
paralisia cerebral, encon-
trou na prática do futebol 
uma nova perspectiva de 
vida. O atleta, que treina 
no Estádio Ismael Benigno 
(Colina), melhorou seu re-
flexo e resistência e ainda 
se tornou um exemplo para 
outros alunos.

A mãe de Cauê, Jessica 

Nascimento, destacou que 
o programa transformou a 
vida do filho. “Agradeço ao 
Governo do Amazonas por 
essa iniciativa. O campo da 
Colina é próximo da minha 
casa, o que facilita muito 
o acesso. Como mãe, fico 
muito feliz em ver meu 
filho evoluindo cada vez 
mais”, disse Jessica, mãe 
do atleta.

No âmbito das competi-
ções nacionais e interna-
cionais, o “Voo Campeão” 
concedeu mais de 1 mil pas-
sagens aéreas a atletas e 
paratletas manauaras que 
fossem disputar competi-
ções em outros estados.  
Com trabalhos voltados ao 
alto rendimento olímpico 
para atletas de Manaus e 
interior do estado, o Gover-
no do Amazonas desenvol-
veu o projeto “Amazonas 
nas Olimpíadas de Paris 
2024”, onde foram apoia-
dos 15 competidores que 
tinham índice olímpico e 
lutavam pela classificação 
aos Jogos Olímpicos e Pa-
ralímpicos. 

Ao fim do projeto, o Ama-
zonas conseguiu enviar a 
maior comitiva de repre-
sentantes locais dos jogos 
em 12 anos. Desde 2021, 
é realizado anualmente o 
patrocínio desportivo aos 
clubes de futebol profis-
sionais como forma de in-
centivo para o desenvolvi-
mento do esporte de alto 
rendimento local. Conse-
cutivamente, o Governo do 
Amazonas tem investido no 
futebol por meio da Fe-
deração Amazonense de 
Futebol (FAF).
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Mais de 35 mil 
pessoas se ins-
creveram para o 
concurso públi-

co da Câmara Municipal de 
Manaus (CMM), que será 
realizado no dia 17 de no-
vembro para os cargos nos 
níveis Médio e Superior; e 
nos dias 24 de novembro 
e 1º de dezembro para Pro-
curador. Do total de 35 mil, 
19.866 realizaram o paga-
mento da taxa de inscri-
ção, ou tiveram o pedido 
de isenção da taxa deferido 
pela banca organizadora do 
certame e estão aptos para 
concorrer a uma das 83 va-
gas abertas.

São 13.045 candidatos ap-
tos para fazer as provas de 
Nível Médio, que tem 28 va-
gas disponíveis; 6.070 para 
Nível Superior, que dispõe 
de 52 vagas; e 751 candida-
tos para Procurador, quem 
tem a oferta de três vagas.

“A Câmara precisa dessa 
renovação, o último concur-
so foi há mais de 20 anos. 
Vamos primar para que o 

concurso seja realizado da 
melhor maneira possível, 
e a nova Legislatura possa 
chamar os aprovados e eles 
possam tomar posse e co-
meçar a desempenhar seu 
papel de servidor público do 
Legislativo Municipal”, disse 
o presidente da CMM, verea-
dor Caio André (União Brasil).

O maior número de inscri-
tos foi para o cargo de Téc-
nico Legislativo Municipal 
(Nível Médio), que registrou 
16.897. Deste total, 10.528 
candidatos estão confirma-
dos no certame. 

Já o cargo com menos 
inscritos é o de Médico 
(Medicina do Trabalho), que 
recebeu 26 inscrições, das 
quais 20 estão confirmadas. 

Provas 
A aplicação das provas 

para o Nível Médio e Su-
perior será no dia 17 de 
novembro.

A prova objetiva de Nível 
Superior será às 8h, com 
abertura dos portões às 7h 
e fechamento às 7h45. A 
prova de Nível Médio, às 14h, 
com abertura dos portões 

Resultado do concurso, para os cargos de Nível Médio e Nível 
Superior, será divulgado no dia 23 de dezembro de 2024

DIVULGAÇÃO

Aplicação das 
provas para o Nível 
Médio e Superior 
será no dia 17 de 
novembro

Concurso da CMM terá 
20 mil candidatos

às 13h e o fechamento às 
13h45. Os horários da apli-
cação de provas seguem o 
horário de Manaus.

Remunerações 
O candidato, após convo-

cado, nomeado e empossado 
terá, conforme previsto no edi-
tal, as seguintes remunerações:

Nível Médio: os cargos de 
Técnico Legislativo Muni-
cipal, Técnico de Enferma-
gem, Técnico em Higiene 
Dental, Técnico em Pro-
gramação de Computador 
e Técnico em Informáti-
ca, todos de Nível Médio, 
terão remuneração de 
R$ 4.015,33. Ao todo, são 

ofertadas 28 vagas nesta 
categoria, incluindo quatro 
para Pessoas com Defici-
ência (PcD).

Nível Superior: Para os 
cargos de Nível Superior 
na área de saúde, Médico 
– Clínico Geral; e Médico 
– Medicina do Trabalho, a 
remuneração será de R$ 7 

mil. Os cargos de Enfermei-
ro, Enfermeiro do Trabalho, 
Psicólogo, Odontólogo e 
Assistente Social terão re-
muneração de R$ 6.177,48.

Na área administrativa, o 
cargo de Auditor de Contro-
le Interno tem remunera-
ção de R$ 19.748,16.

Já para os demais car-
gos da área administrativa 
– Nível Superior (Analis-
ta Legislativo Municipal, 
Biblioteconomista, Con-
tador, Jornalista, Revisor, 
Redator, Engenheiro Civil 
– Segurança do Trabalho), 
Engenheiro Eletricista, Pe-
dagogo, Designer Gráfico, 
Arquiteto e Urbanista e In-
térprete de Libras), a remu-
neração será de R$ 6.177,48.

Na área de informática, os 
cargos de Analista se Siste-
ma, Analista de Redes, Ana-
lista de Banco de Dados e 
Analista de Segurança da 
Informação também apre-
sentam remuneração de R$ 
6.177,48.

Ao todo, 52 vagas para 
Nível Superior foram dispo-
nibilizadas, incluindo sete 
para PcDs.



Empresário Junio Cesar Martins é administrador e idealizador da Use Criativa

A INFORMAÇÃO QUE VOCÊ PRECISA

ACESSE O 
QR CODE 

Manaus, quarta-feira, 23 de outubro de 2024

Classitempo12

www.emtempo.com.br 

LIGUE E ANUNCIE: (092) 98859-0110/99969-1624 - Whatsapp Comerciallemtempo@gmail.com
Classificadosemtempo@gmail.com

COMERCIALLEM
TEMPO@GMAIL.COM

CLASSIFICADOSEM
TEMPO@GMAIL.COM

(92) 98859-0110
COMERCIAL

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

Amazonia Águas Ltda – “Amazonia Águas”, torna 
público que recebeu do IPAAM, a Licença de Instalação 
nº 078/21-02, que autoriza a instalação de um Sistema 
de captação, tratamento e envase de água subterrânea, 
conforme Processo ANM nº 880.039/2019, localizada na 
Rodovia Manoel Urbano (AM 070), s/nº, km 08, Ramal 
do Janauari, Comunidade São José, nas coordenadas: 
03º12’09,720”S e 60º8’14,400”W, Iranduba-AM, para 
Captação de Água Subterrânea, com validade de 01 ano.   

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL Nº 3.785/2012


